



El diputado dijo que la entrega fue a petición de una organización civil.

Denuncian entrega de tinacos previo a elección

Acusan al morenista Gerardo Pliego de entregar tinacos en la zona norte de Toluca, a unos días de las elecciones de autoridades electorales

ALMA RÍOS

El próximo domingo se llevará a cabo la elección de Autoridades Auxiliares en el Estado de México, ante los señalamientos de presuntas irregularidades en el proceso, incluso desde días antes de que se registre la jornada electoral.

En San Diego de los Padres Cuexcontitlán un grupo de pobladores se quejaron de que el martes pasado el diputado local morenista Gerardo Pliego Santana, presidente de la Comisión de Combate a la Corrupción, entregó tinacos a habitantes de la zona norte, pese a la proximidad con la jornada.

Si bien, el gobierno municipal de Toluca reiteró que ningún funcionario o servidor público puede intervenir en el proceso, los inconformes consideraron que el legislador entregó apoyos para favorecer a algunas planillas.

"Sabemos que por veda no está permitido hacer eso y la verdad sí hubo comentarios de qué planilla lo promovió, a quien venía a apoyar. En la ceremonia de entrega estaba el representante de una planilla de San Andrés", dijo Karla García, una vecina que reclamó sobre esta entrega.

Los inconformes mostraron el video del evento, donde el diputado informó sobre la entrega de 60 tinacos en San Diego de los Padres, y adelantó que en tan solo tres semanas llegaría a los 700 tinacos entregados.

Al respecto, el diputado Gerardo Pliego aceptó que realizó una entrega de tinacos en San Diego de Los Padres a petición de una organización civil, pero negó que sea en apoyo de alguna planilla para la elección del fin de semana.

"No me he metido en absoluto en el proceso de delegados. He respetado el tema de la autodeterminación de las delegaciones, que ellos elijan a quienes consideren que es la mejor planilla que debe representar a las delegaciones", dijo el morenista.

Al respecto, el diputado aseguró que ha sido respetuoso del proceso e incluso, suspendió el resto de sus programas, con el propósito que sea una elección limpia y transparente.

Denuncian deficiencias

Previamente integrantes de planillas que participaron en Toluca observaron deficiencias puntuales de la convocatoria de delegados, subdelegados, así como de integrantes de Consejos de Participación Ciudadana (Copaci) en el municipio de Toluca.

Jorge García, asesor de planilla, afirmó que las convocatorias tenían lagunas en su proceso por el cual una planilla podía quedar fuera del registro de forma abrupta por requerimientos.

"No conocen cual es la intención del domicilio que piden, si tú lo llenabas mal se pudiera caer el registro de la planilla (...) La convocatoria tenía algunas lagunas en cuanto a la constancia de vecindad (...) no hacían mención a requerimientos asentados en otras leyes", dijo García.

Al respecto, el ayuntamiento de Toluca informó que durante este proceso se validaron 157 planillas para Delegaciones, 70 planillas para Subdelegaciones y 91 planillas para COPACI.

Llaman al voto informado

Por otra parte, el director general del Instituto de Políticas Públicas del Estado de México y sus Municipios (IAPEM), Roberto Arturo Rodríguez Reyes, llamó a la población a hacer un voto informado, para elegir al mejor perfil para ocupar estos cargos.

"Entre más conozcamos a las personas que están postulando tenemos mayores elementos para tomar una decisión.

"A algunos les gustará más que sean sensibles a los problemas de la comunidad y algunas otras personas que tengan preparación, pero para que uno pueda discernir se tiene que ver quienes son", dijo Roberto Arturo Rodríguez Reyes, el director IAPEM.

Rodríguez Reyes señaló que en este tipo de elecciones de autoridades auxiliares muchas veces las personas votan por candidatos con quien tienen una amistad, o le tienen más confianza y no tanto por su preparación académica. ●